

Publication des synthèses sur l'eau dans les territoires de Seine-Normandie

Dossier de la rédaction de H2o
December 2025

La conférence "L'eau dans les territoires du bassin Seine-Normandie", co-présidée par le président coordonnateur de bassin et le président du comité de bassin, s'est tenue le 9 octobre sous la forme d'un débat organisé en quatre séquences, reprenant les sept grandes thématiques relatives à l'eau déterminées par le Gouvernement. Elle a réuni 154 représentants de l'ensemble des usagers de l'eau (collectivités locales, représentants d'entreprises ou de chambres consulaires, agriculteurs, acteurs associatifs, scientifiques), outre les services de l'Agence de l'eau et de la DRIEAT, chargés de son organisation.

Elle a permis de traiter spécifiquement des enjeux de qualité de l'eau, des risques quantitatifs, de la gouvernance et de la mobilisation du public ainsi que du financement et de l'accompagnement des collectivités. Les échanges ont favorisé le partage des constats, la mise en lumière des défis, parfois de difficultés structurelles mais aussi de propositions de leviers d'action. Ils ont témoigné d'une volonté collective de faire progresser ces sujets dans un esprit de coopération et de décloisonnement, notamment au regard de la complexité des défis de l'adaptation au changement climatique, de la transition agricole, ainsi que d'une meilleure efficience des gouvernances de l'eau. La nécessité de poursuivre, voire renforcer, l'accompagnement des acteurs pour qu'ils réussissent leur transition écologique, qu'ils puissent se conformer au cadre réglementaire en évolution et adoptent les comportements vertueux attendus a constitué un socle commun aux interventions. L'implication budgétaire que le renforcement de cet accompagnement implique a été soulignée.

Synthèses